

Liebe Mitglieder des FKNN -

Chers amis français,

Wir freuen uns, Euch über Ereignisse des neuen Jahres berichten zu können, und vor allem möchten wir euch auch über bereits jetzt terminierte Veranstaltungen informieren.

## 1. 60 Jahre deutsch-französischer Freundschaftsvertrag

Die 60jährige Jubiläumsfeier des Elysée- Vertrages am 22. Januar 2023 konnte festlich im Historischen Rathaussaal der Stadt Nürnberg begangen werden. Im Zentrum der Veranstaltung stand ein Festvortrag von Prof. Dr. Henri Ménudier zum Thema:

Elysée-Vertrag (1963) und Aachener Vertrag (2019) -Versöhnung, Zusammenarbeit und Freundschaft, Deutschland und Frankreich – Partner für Europa.



Von links nach rechts: Franz Gebhardt, Martin Detzler, Gerhard Trubel (FKNN), Christine Schüßler (IB), Corinne Pereira (Generalkonsulin Frankreichs in Deutschland), Dr. Matthias Everding (Honorarkonsul Frankreichs in Mittelfranken), Dorothee Everding

Musikalisch und darstellerisch umrahmt wurde der Vortrag von Schülerinnen und Schülern der Grundschule Insel Schütt mit Auszügen aus dem Musical "Einfach Mal anders - ein merkwürdiger Tag" und klassischen musikalischen Darbietungen von Schülerinnen und Schülern des Labenwolf-Gymnasiums mit Werken von Charpentier, Vivaldi und Telemann.

Dr. Matthias Everding, französischer Honorarkonsul für Mittelfranken, begrüßte die Festredner, darunter auch Corinne Pereira, die französische Generalkonsulin, und

moderierte das Programm. Im Anschluss gab es Gelegenheit zu einem Gedankenaustausch mit kleiner Bewirtung in der Ehrenhalle.

Ein kurzer historischer Exkurs sei an dieser Stelle erlaubt:

Die Städtepartnerschaft zwischen Nürnberg und Nizza wurde bereits am 20. Oktober 1954 auf dem zweiten Europäischen Gemeindetag in Venedig durch Jean Médecin, Bürgermeister von Nizza, und Otto Bärnreuther, Bürgermeister von Nürnberg, begründet. Ziel des Gemeindetags, im Jahr 1951 von 50 französischen und deutschen Bürgermeistern ins Leben gerufen, war es, den nationalistischen Verirrungen im 19. und 20. Jahrhundert, durch die Deutschland und Frankreich zu Erbfeinden hochstilisiert wurden, ein unwiderrufliches Ende zu setzen. Die auf Gemeinde-Ebene geschaffene deutschfranzösische Freundschaft wurde schließlich zum Eckpfeiler des Elysée-Vertrages von 1963, geschlossen von Charles de Gaulle und Konrad Adenauer.

# 2. Schülerinnen vom Collège Roland Garros leisten ihr Betriebspraktikum in Nürnberger Unternehmen



Erin Girard, Cléa Bizard, Jasmine Alabouch vom Collège Roland Garros, Nizza

Der Freundeskreis Nürnberg-Nizza hat auch in diesem Jahr in der dritten Märzwoche für drei Schülerinnen aus Nizza ein Betriebspraktikum in Nürnberger Unternehmen vermittelt. Jasmine Alabouch, Cléa Bizard und Erin Bizard haben in dieser Woche in hohem Maße profitiert von ihrer Mitarbeit und ihren praktischen Erfahrungen in der Sparkasse Nürnberg, im Grand Hôtel le Méridien und im Verlag Bildung und Wissen. Untergebracht waren sie bei Gasteltern, deren Kinder das Neue Gymnasium in Nürnberg besuchen. Sébastien Majchrzak vom Centre Culturel franco-allemand hat sie beim Hinflug begleitet. (Von der neuen Schulpartnerschaft hatten wir im Newsletter 2 bereits berichtet.)

Der FKNN hatte zudem ein kleines Rahmenprogramm mit den Schülerinnen und ihren Gastfamilien veranstaltet: eine Stadtführung mit Einkehr im Literaturcafé, ein Kennenlernen des Zukunftsmuseums Nürnberg und ein Besuch im Tiergarten mit gemeinsamen Abendessen im Restaurant Bienenheim. Die Mädchen zeigten sich hochbegeistert von der für sie sehr abwechslungsreichen und informativen Woche:

« Ma fille est absolument ravie de l'expérience qu'elle a faite à Nuremberg », hat mir ein Vater in einer Dankesmail geschrieben.

# 3. Informationen über Veranstaltungen für Frankophile

#### 27.04.2023:

Gemeinsames **Boule-Spielen** beim Postsportverein Nürnberg, Ziegenstraße, Nähere Infos dazu bei Gerhard Trubel oder Franz Gebhardt

Mitte Mai: französischer Filmabend (geplant: César et Rosalie) bei Reinhild Badzuira, nähere Infos dazu demnächst



## 21.06.23: Fête de la musique

Veranstalter: Club-franco-allemand/Deutsch-französischer Club Region Nürnberg e.V. **Wo?** Sportpark Nord, Andernacher Straße 15, 90411 Nürnberg

Beginn? 17.00 Uhr

Was? - Zwei Bühnen, eine für Bands und eine akustische Bühne.

Buffet mit französischen Spezialtäten

Auswahl an Büchern, darunter auch Kinderbücher

## 5.07.23: Vernissage der Fotoausstellung von Pia Parolin, Nizza,

im Ausstellungsraum des Heilig- Geist- Hauses Nürnberg, Finissage am 29.07.23

### 14.07.23: Feier des französischen Nationalfeiertags

Veranstalter: UFF/ Union des Français de Françonie

**Wo?** Grundschule Bartholomäusschule, Bartholomäusstraße 16 (Nähe Wöhrder See)

**Was?** – 16.00 bis 17.30 Uhr : Musikalische Darbietungen der Schüler der Chorund Tanz -AG

Wann? Ab 17.30 Uhr: Empfang mit französischen Spezialitäten

Anmerkung: Der FKNN verzichtet künftig auf eigene Veranstaltungen zum 14 Juli, da Nizza seit dem Attentat auf der Promenade des Anglais am 14. Juli 2016 diesen Tag nicht mehr feiert

Au revoir et Joyeuses Pâques

Euer Vorstand des Freundeskreises Nürnberg-Nizza

www.nuernberg-nizza.com